



## Warum braucht es uns?

Der durchschnittliche junge Erwachsene zieht in Österreich mit 25 Jahren aus dem Elternhaus aus. Im Kontrast dazu stehen Careleaver, die bereits mit 18 Jahren die Betreuungseinrichtung verlassen müssen. Eine Verlängerung der Kinder- und Jugendhilfemaßnahmen wird nur selten gewährt. Ab diesem Zeitpunkt stehen Careleaver vollständig auf sich allein gestellt, ohne finanzielle und emotionale Unterstützung.

## Was kommt dann auf uns zu?

Der Aufbau unserer eigenen Existenz, der unter dem Stern unseres Verlusts unseres Zuhauses steht. Das beinhaltet Aspekte wie die Suche nach einer Wohnung, die Hinterlegung von Kauttionen, die Einrichtung des neuen Zuhauses, den Abschluss der Ausbildung und die Suche nach Arbeit, die Beantragung finanzieller Unterstützung, den Umgang mit Versicherungen (wie Krankenversicherung), sowie die Herausforderungen der Haushaltsführung, einschließlich Kochen und Finanzmanagement. Und das passiert ohne emotionalen Rückhalt und Unterstützung.

„Andere Jugendliche haben ihre Eltern, auf die sie sich meist verlassen können. Kinder und Jugendliche die mit der Kinder- und Jugendhilfe aufgewachsen sind aber nicht. Wenn wir Careleaver mit finanziellen Problemen kämpfen, emotional belastet sind, oder Unterstützung bei der Ausbildungs- und Wohnungssuche brauchen, dann wäre es ein gutes Gefühl, zu wissen, dass wir jemanden haben, der uns hilft und auch den existenziellen Druck, unter dem wir ständig stehen abfedert. Wir wünschen uns nichts Außergewöhnliches, nur die gleichen Chancen, wie unsere Altersgenossen auch!“

## Wie kann man uns unterstützen?

Kontodaten:

Verein Care Leaver  
Österreich

IBAN:  
AT553900000005650718

# Was ist der Careleaver Verein und wer sind wir?



## Der Verein

Wir sind ein Selbstvertretungsverein, das heißt unser Team besteht aus jungen Erwachsenen, die alle Erfahrungen mit der Kinder- und Jugendhilfe gemacht haben. Wir kennen das System mit seinen Stärken aber leider auch seinen Schwächen. Damit wir das System verbessern können haben wir uns zusammengeschlossen, um für einen besseren Übergang zu kämpfen.

## Das Team

Unser Leitungsteam besteht aus Alexandra Weiss, Alexandro Kluger, Annamaria Dulle, Georg Thurnwalder, Michael Kerschenbauer, Rebecca Blattner und Vicky Ulrich-von der Weth. Aber ohne unsere Mitglieder funktioniert bei uns gar nichts. Wir arbeiten als eine Einheit, denn gemeinsam sind wir stärker. Wir wollen als Stimme der Careleaver fungieren, gegenüber dem System, der Politik und den Gesetzgebern. Wir sind aber auch eine Community, die Careleaver österreichweit unterstützen, vor allem durch Vernetzung und Beratung.